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我们需要好牧人、好工人

瑪竇福音 9:35-10:1,6-8

那時候，耶穌周遊各城各村，在他們的會堂內施教，宣講天國的福音，治

好一切疾病，一切災殃。他一見到群眾，就對他們動了慈心，因為他們困

苦流離，像沒有牧人的羊。於是對自己的門徒說：“莊稼固多，工人卻

少，所以你們應當求莊稼的主人派遣工人，來收他的莊稼。”

耶穌將他的十二門徒叫來，授給他們制伏邪魔的權柄，可以驅逐邪魔，醫

治各種病症，各種疾苦。你們寧可往以色列家迷失了的羊那裏去。你們在

路上應宣講說：天國臨近了。病人，你們要治好；死人，你們要復活；痳

瘋病人，你們要潔淨；魔鬼，你們要驅逐；你們白白得來的，也要白白分

施。

今天的福音講述了主如何周遊各城各村，宣講天國福音，並“治好一切疾

病”。這是相輔相成的兩個方面，接受福音，就能醫治因混亂和黑暗而產

生的屬靈疾病。缺乏聖神的光照，我們的悟性就會陷於迷惑，更糟的是，

會受假光迷惑，模糊掉對天主的認知，而且——隨著時間推移——甚至可

能墮落到“理性叛教”的地步。因此，福音宣講必須伴隨清晰純正的教義。

人受俗世心態影響時，常常感到困惑，以真理去抵消困惑是唯一的方法。



主的葡萄園需要牧人和工人!耶穌是為羊捨命的善牧(若 10:11)，唯有在祂

的指引下，以祂為參照，教會中的牧者才能以正確的方式行使職務。善牧

的聲音必須在他們心中迴響，否則我們無法跟隨他們。聖經一次次警告那

些只追求私利而不顧天主旨意的虛假牧人(瑪 7:15)。

我們不僅要祈求“莊稼的主人”賜給我們好牧人，將我們從蒙蔽人的迷惑中

領出，還必須為葡萄園祈求好工人。工人那麼少，莊稼卻這麼多！我們能

夠從主耶穌的話中，體受到祂內心的痛苦：祂看到的是全人類，而不僅僅

是以色列民。有多少人還沒有聽到福音宣講，或者將之置於次要地位，甚

至遺忘！

我們能夠與主耶穌明確的表達相契合：期求真正的傳教士，以權威和信譽

宣講福音。我們總是需要他們，在當下的時代尤其迫切!

除了主，還有誰能帶領世人走出當下這場全球性危機?我們需要傳揚福

音、有勇氣真面對正在發生的事的使徒，他們不會被嚇倒或被激流沖走。

我們還應該祈求宣告的標誌：“病人，你們要治好；死人，你們要復活；

痳瘋病人，你們要潔淨；魔鬼，你們要驅逐”。



福音的這一層面不僅使天主對人的愛有形可見的有益工作，亦是具有說服

力的標誌，能夠喚醒人們的信心，清楚地向他們顯示天主的同在。不要忘

記，這項使命是使徒裝備的一部分。

那麼，應當以什麼樣的態度來踐行使命呢?“你們白白得來的，也要白白分

施。”

與福音相關的一切，包括與宗教無關的部分，都要求極大的純潔。服務必

不能受任何私利影響。我們在昨天的讀經中聽聖保祿甚至放棄了工人的

“工價”，以免依賴任何人(格前書 9:18)。福音宣告絕不能被世俗精神玷

污，必須具備我們在聖保祿或聖方濟各沙勿略身上看到的品格。讓我們在

將臨期向主和祂的教會奉獻：懇切地求祂賜給我們為祂的葡萄園服務的忠

信善牧以及勤奮的工人。


